

24.

San Jose, 15 de oct.1934

Al Buro del Caribe de la IC.

Camaradas:

Hemos recibido varias cartas de ustedes,acompañadas de las copias de lostelegramas enviados por varias organizaciones norteamericanas al Gob. de CR. No hemos podido contestarles, hata hoy que lo hacemos, porque el trabajo reclamado por el P. es absorbente.Como en todos los P. del caribe,el nuestro adolece de la falta de cuadros;y en pocos militantes esta reconcentrada una cantidad inmensa de labor. Como es logico,luchamos contra esta situacion,pero aun no hemos podido vencerla.A eso se debe,comaradas,la deficiente comunicacion que mantenemos con ustedes.

Antes que otra cosa,les dire que en el P.y entre los trabajadores en general ha causado magnifica impresion los cables de solidaridad puestos desde alla.La prensa burguesa se refirio a ellos, haciendo sensacionalismo.Pero como es logico nos ayudaron,sin querer, a difundir la noticia de que el proletariado nortemaricano estaba solidarizado con nosotros. Esto es importante no solo como expresion de fraternidad proletaria,sino tambien para ayudar a destruir el equivoco de que nuestra accion anti-imperialista es de odio especifico contra el pueblo de Estados Unidos.Como veraan ustedes,en "Trabajo" publicamos las copias de todos los cables recibidos.

Ahora,pasamos a darles un informe sobre la huelga bananera. Cuando llegamos al arreglo en la Secretaria de Trabajo,es porque ya era posible mantener el movimiento.Habia llegado a su limite de tension, y ya se iniciaba un reflujo en la combatividad de las masas.No olviden que careciamos de fondos cuando iniciamos la huelga y que la sostuvimos por cuatro semanas poniendo en movimiento a todos los sindicatos,haciendo colectas en todo el pais, sacando a credito mercancias, en fin, mediante una serie de esfuerzos que ya estaban fallandonos. Hay otra seria circunstancia, y era esta: desembozadamente estaban conspirando las camarillas mas reaccionarias para dar un golpe de cuartel y cambiar el actual gobierno, mas o menos consecuente todavia con su careta democratica,por otro francamente dictatorial.Nosotros tuvimos noticias ciertas de esto. Y nos dimos cuenta de que no estando preparados, como no estamos, para pasar a la ilegalidad,- porque nuestro aparato aun no esta preparado para ello- le estabamos haciendo el juego a los sectores mas reaccionarios del enemigo con el mantenimiento de una situacion indefinida de anormalidad en